
  ASSEMBLEE GENERALE 2022
   vendredi 10 mars  2023

COMPTE RENDU
(Ce document a pour objet de compléter le procès verbal de cette même AG

mais n’a pas vocation à déclaration préfectorale

Ouverture de la séance  à 17h30 avec remerciements à tous les acteurs de la saison 2022 
par Jean Charles Lormel  coprésident
37 membres sont présents ou représentés

BILAN ACTIVITE  Présentation des tableaux rétrospectifs par JP Régnier coprésident



Commentaires tableaux par Jean Pierre Régnier
Cette rétrospective sur ces 6 dernières années met en lumière de façon évidente la baisse régulière 
mais significative du nombre de nos licenciés et ce dès l’année 2016 qui ne figure pas au tableau 
(42 départs non compensés en totalité : voire compte rendu 2017 de J Lucas)
Si l’année 2019 a connu une stabilité, cela n’a pas été le cas pour les années Covid, 
particulièrement pour 2020 (78 départs non compensés en totalité) et 2021 (73 départs quasiment 
compensés)
 2 années compliquées à gérer dans le domaine du calendrier.
Si l’année 2021 avait enregistré une stabilité ce n’est pas le cas de 2022 qui reste décevante avec 
23 licenciés de moins.

 Les chiffres qu’il faut retenir ?:
 Domaine licenciés
 367 = nombre de départs licenciés sur 6 ans 
 285 = nombre d’arrivées licenciés sur 6 ans
- 82 = différentiel licenciés sur 6 ans  (C’est beaucoup trop !!!)



Domaine Participations compétitions association sportive
2017 = 1998 participations
2022 = 1268 participations
730   = différentiel (C’est beaucoup trop !!!)

 121 joueurs ont participé aux 55 compétitions AS 2022 
 Leurs  participations se répartissent de la façon suivante
 
 4 joueurs à plus de 40 compétitions
 14 joueurs entre 20 et 39 compétitions
 26 joueurs entre 10 et 19 compétitions
 23 joueurs entre 5 et 9 compétitions
 54 joueurs à moins de 5 compétitions (dont 21 joueurs avec 1 compétition) 

En 2022
Sur 255 licenciés -121 compétiteurs = 134 joueurs n’ont jamais fait de compétition 
                                             86 joueurs d’index 54 soit  33 % de l’effectif licencié
                                             40 joueurs d’index 54 en 2017 soit 12 % de l’effectif   
                                             licencié

En 2017
Sur 337 licenciés - 209 compétiteurs = 128 joueurs n’ont jamais fait de compétition 

Si le nombre de joueurs non compétiteur reste stable (différentiel 6 joueurs) le nombre de 
compétiteurs à chuté de 88 joueurs, à quelques unités près, ce chiffre correspond au nombre de 
joueurs identifiés comme compétiteurs réguliers ayant quitté la Crinière durant cette période

53 sponsors cumulés depuis 2018
Nous sommes passés de 32 sponsors actifs sur l’année 2018 à 21 sur l’année 2022
Tous les clubs connaissent cette situation et ce depuis plusieurs années 
L’association sportive aura pour priorité la recherche de nouveaux sponsors

EN CONCLUSION
 Si cette situation ne met pas encore en péril la trésorerie de l’association sportive, elle diminue 
singulièrement, et ce depuis plusieurs années, sa capacité à remplir le rôle qui est le sien, c’est à 
dire :
    L’organisation de compétition de club (achat de lots , organisation de buffets, de pots ect...
    Le développement du golf par son soutien à l’école de golf 
    Son encadrement financier aux équipes du club Hommes ; Femmes ;Seniors (droits de jeu  / 
frais repas ect ..)
Sachant que ces 3 postes ont déjà subit sur les années précédentes une baisse de participations 
financière de l’AS

L’association sportive ne peut agir que dans le domaine qui est le sien, et ne peut s’immiscer dans 
la conduite du golf, domaine réservé à son gestionnaire.
L’association sportive se réserve cependant, et depuis longtemps, le devoir d’alerter le 
gestionnaire sur l’état du parcours et les améliorations qu’il serait souhaitable d’y apporter.

L’association sportive en plusieurs occasions a su mettre plusieurs fois « la main à la pâte »  en 
proposant sa participation à quelques « corvées » sur le parcours
Cette situation me semble révolue depuis, d’une part la mise en place d’une sous traitance dans 
l’entretien du parcours et d’autre part d’une petite baisse de motivation bien légitime de la part de 
ses bénévoles.



Bien que n’étant pas « le donneur d’ordre » l’association sportive invite le gestionnaire à apporter 
les améliorations qui s’imposent un peu plus chaque année (abattage, élagage, réfection départs 
etc ..) et qui porte préjudice à l’attractivité du golf tant sur le parcours que sur les équipements 
annexes (centrale de lavage, eau et air comprimé, etc ..)

L’association sportive a tout a fait conscience de l’effort que devra consentir le gestionnaire à 
cours et moyen terme pour relancer une activité golfique équivalente par exemple à la période 
pré-covid, soit 310 licenciés.
 
De son coté, l’association sportive aura pour priorité de proposer des formules de compétitions 
plus ludiques et par équipes, peut être plus adaptées à cette nouvelle clientèle, tout en maintenant 
un nombre important de compétitions comptant pour l’index car l’esprit compétitif est toujours 
bien présent à la Crinière, le négliger serait synonyme de nouveaux départs, principalement de 
joueurs confirmés, vers d’autres clubs 



Présentation des comptes 2022 par Goulwen LE LEVRIER



 La résolution proposée est acceptée à l’unanimité des membres présents ou    
        représentés soit 37 voix  sur 37     



  

  

             La résolution proposée est acceptée à l’unanimité des membres présents ou    
        représentés soit 37 voix  sur 37           
         
            
                                                         

Présentation du budget 2023  par Goulwen LE LEVRIER



Renouvellement  des membres du Conseil d’Administration
 (maximum 15 membres) 14 membres actuellement
                                
Membres sortants :Guillaume DOUSSAIN (ne se représente pas) 
                               Pascal CHAUMONT     (ne se représente pas)                                            
                               Jean Pierre REGNIER
                               Roland BOTREL
                                                               
                                5 places restent à pourvoir 

Sont candidats à l'élection
                         Roland BOTREL         (membre sortant)
                         Jean Pierre REGNIER (membre sortant)
                         Christian GICQUEL
                         Charles TEGNER

Suite à appel à candidature lors de l’assemblée, le nombre de candidat reste inchangé

Sont élus à l’unanimité des membres présents ou représentés soit 37 voix sur 37
Roland BOTREL
Christian GICQUEL
Charles TEGNER

                                               Jean Pierre REGNIER

Le conseil d’administration 2023 se compose des 14 membres suivants:

BELLOTTO Sophie ; BOINET Georges ; BOTREL Roland ; COURTOIS Gilles ; CORROT 
Philippe DANIEL Alexis ; GICQUEL Christian ; LORMEL Jean Charles ; 
LE LEVRIER Goulwen RAOULT Odile ; REGNIER Jean Pierre ; RIBULE Arnaud ; 
ROUTIER Pierre ; TEGNER Charles ; 

Une réunion du conseil d’administration aura lieu au club house de la Crinière
                le vendredi 17 mars à 18h15 avec pour ordre du jour 
Election du président(e) ou des coprésidents(es)
Election du vice président(e)
Nomination du trésorier et adjoint
Nomination du secrétaire et adjoint
Définition des différentes commissions et nomination de leur responsable

L’ensemble du conseil d’administration vous souhaite une belle année golfique

Pour approbation de ce Procès verbal d’assemblée générale

Le coprésident Jean Charles LORMEL

Le coprésident Jean Pierre REGNIER

Le trésorier Goulwen LE LEVRIER



Complément pour compte rendu

L’ensemble des pages suivantes viennent compléter le procès 
verbal  déposé en préfecture, ce complément de pièces a pour 
objet de composer le compte rendu de cette assemblée générale, 
lequel compte rendu n’a pas vocation à obligation de déclaration 
auprès de la préfecture







Ecole de golf  Intervention Christian

Pour  la  deuxième  année,  des  bénévoles  de  l’A.S.  assurent,  sous  la
responsabilité  du  pro-enseignant  Stéphane,  l’accompagnement  d’une  douzaine  de
jeunes sur le parcours pendant une heure les mercredis et  samedis (hors vacances
scolaires).

Sur  une  année  complète,  cela  représente  environ  60  séances  (70  séances
possibles mais environ 10 séances annulées pour diverses raisons : mauvais temps,
indisponibilité du terrain…), chaque séance demandant la présence de 3 bénévoles.
Actuellement 17 membres de l’A.S. se sont déclarés volontaires. 

On peut donc estimer le concours de chacun à une dizaine de participations
dans l’année.
Dans la réalité, après 26 séances réalisées (au 26 février)

- 2 personnes ont déjà assuré chacune 11 séances
- 7 plus de 5 séances

D’où  un  appel  à  une  participation  accrue  de  tous,  et/ou  à  l’arrivée  de  nouvelles
bonnes volontés …

Le  but  de  cet  accompagnement  sur  le  parcours  est  de  préparer  les  jeunes  à  la
compétition  :  sécurité  des  déplacements,  rappel  de  l’étiquette,  connaissance  des
règles, conseils de stratégie de jeu… Il ne s’agit en aucun cas d’intervenir sur le plan
technique, domaine réservé au pro-enseignant.

Rappel : 
si vous êtes sur le parcours dans le même créneau horaire (15 à 16h), si vous êtes
pressés et ne souhaitez pas attendre derrière eux, merci de passer au trou suivant et de
ne pas leur demander le passage car cela fait perdre un temps précieux aux équipes et
aux bénévoles qui les encadrent.

Equipes Seniors et féminine Intervention Odile :

Point sur le nombre de seniors :
Sur 257 licenciés (278 en 2021) nous sommes 162

Catégories Effectifs 2022 Effectifs 2021
Senior 1 femme (50 à 59

ans)
8 + 50 ans : 37

Senior 2 femme (60 ans et
+)

32

Senior 1 homme (50 à 59
ans)

23 50 à 64 ans, 48

Senior 2 homme (60 à 69
ans)

54

Senior 3 homme (70 ans et
+)

45 + de 65 ans, 80

En raison des conditions météo, certaines rencontres ont dû être reportées ou 
annulées.



CHALLENGE HERMINE FINALE 2022-
Cette finale qui était prévue à Rhuys Kerver a été reportée à Cornouaille le12 avril 
2023.
5 joueurs sont qualifiés pour y participer.

CHALLENGE SENIORS BRETAGNE-PAYS DE LOIRE
A cause de la sécheresse, cette finale qui devait se jouer en septembre a été reportée
en juin 2023.

Les  qualifications  de  2022  ont  été  annulées  et  repartent  sur  des  nouvelles  bases
pour2023.

CHALLENGE SENIORS D’HIVER GOLF EMERAUDE
Saison 2021/2022–Après la 11ème journée, la Crinière termine sur le podium à la 3ème

place.
Saison 2022/2023 Classement après 4 journées, la Crinière remporte la 1èreplace aux
golfs de La Crinière – Baie de St-Brieuc – La Corbinais – Bégard. A Boisgelin et à
Saint-Cast l’équipe se classe 2ème. La Crinière remporte la place d’honneur aux Sables
d’Or, à Lancieux et Saint-Samson.
Il reste 2 journées encore et je pense que le podium est assuré. Et pourquoi pas la
place d’honneur !!

Félicitations et un GRAND BRAVO à cette équipe très soudée et merci à tous pour
leur  disponibilité  et  leur  performance.  Les  couleurs  de  la  Crinière  sont  très  bien
représentées.

CHAMPIONNAT DEPARTEMENTAL PAR  EQUIPE SENIORS  A BEGARD  10
participants.
CHAMPIONNAT  DEPARTEMENTAL  INDIVIDUEL  SENIORS  H  et  F  à  St
SAMSON–2 jours-17participants.
CHAMPIONNAT  DEPART.  INDIVIDUEL  H  et  D  aux  SABLES  D’OR  8
participants.
COUPE DU CONSEIL DEPART. A SAINT-CAST 6 participants.

Equipe Hommes Intervention Arnaud
Suite à l’adoption d’une charte rendant obligatoire la participation des membres de
l’équipe à la vie du club, l’équipe homme de la Crinière a perdu quelques joueurs
dont le capitaine et tous les index à 1 chiffre.
Je me suis donc porté candidat pour reprendre le capitanat afin de maintenir l’équipe
homme en activité.
Pour ma première année, nous avons eu un effectif limité mais suffisant de joueurs
qui ont accepté cette charte et qui l’ont respectée. L’équipe était donc composée de :

- Yann Bonhomme
- Christophe Briens
- Sébastien Courtois
- Alexis Daniel
- Goulven Le Lévrier
- Yoann Philippe
- Arnaud Ribulé
- Corentin Talbourdet



En 2022, nous avons participé à plusieurs compétitions :
1. Le championnat de Bretagne 18 trous 2ème division au golf de Baden (début

avril)
 Compétition jouée sur 2j : 5 simples en stroke brut et 2 foursome en

stroke brut.
 Nous terminons à la 16ème place sur 22 (nous étions la 17ème équipe en

termes de moyenne d’index).
 Nous sauvons notre place en 2ème division.

2. L’épreuve Foussier :
 Compétition jouer en 2 phases : l’aller aux Sables d’Or en juillet et le

retour au Tronchet (septembre)
 Pour  chaque  phase,  6  simples  en  stroke  (3  bruts  et  3  nets)  et  3

foursomes en stroke (1 brut et 2 nets)
 Nous terminons à une très bonne 10ème place sur 17 après l’aller.
 Après le retour, nous terminons à une très honorable 12ème place sur

17 (nous étions la 16ème équipe en termes de moyenne d’index)
3. Le Greensome départemental au golf de la Crinière.

 Nous terminons à la 2ème place.
4. La coupe du conseil général au golf de St Cast

 Epreuve mixte jouée en simple et en stroke où le CD22 utilise du brut
et du net

 Nous terminons à la 8ème place sur 9 (nous étions de loin l’équipe qui
avait la moyenne d’index la plus élevée)

Bilan     :   pour une première année, je trouve le bilan très encourageant car nous avons
fait, au moins, aussi bien voire un peu mieux que les années précédentes alors que
l’équipe comportait des joueurs avec des index plus faibles.
Je remarque qu’il nous est très compliqué de bien figurer lors des épreuves fédérales
qui  se  jouent  uniquement  en  stroke  brut.  Nos  index  ne  nous  permettent  pas  de
rivaliser avec des équipes qui ont des joueurs à index quasi scratchs ou négatifs. Par
contre, l’épreuve Foussier est pour nous une formule idéale car elle mêle le brut et le
net et là, nous pouvons tirer notre épingle du jeu. Cela a été confirmé lors de l’aller de
la Foussier où Yann Bonhomme et moi-même avons terminé 1er de notre série en
foursome net et 2ème au classement général des foursomes nets.
La cohésion de l’équipe et l’ambiance qui y règne est très bonne et cela se reflète sur
les résultats.
Je tenais à remercier l’ensemble des membres de l’équipe pour leur disponibilité et
leur bonne humeur. Un merci plus particulier à Yoann Philippe qui m’a beaucoup aidé
dans l’organisation de nos déplacements et sur des aspects tactiques.
Perspectives     :   Cette  année,  nous  avons  le  plaisir  de  voir  le  retour  de  Guillaume
Doussain dans l’équipe. Il est un peu rouillé mais nous lui faisons confiance pour vite
retrouver son niveau.
A contrario, nous enregistrons le départ de Corentin Talbourdet qui veut se focaliser
sur ses études.
Pour nos objectifs, nous essaierons de nous maintenir en 2ème division régionale (à
moins que la création d’une 3ème division rebatte les cartes), de bien figurer lors du
championnat départemental par équipe et de faire au moins aussi bien à la Foussier.



Point sur le calendrier des compétitions 2023 par Philippe Corrot
Avec les nombreux weed en qui ne favorisaient pas l’accueil de partenaires (fêtes 
légales, ponts, open Plénum Val André, Golf Armoricaine, 24 heures Crinière, 
absences de l’équipe, et j’en passe …) il ne semblait pas évident de satisfaire 
pleinement tous les prétendants afin de leur assurer un maximum de fréquentations 
durant leurs compétitions.
Aujourd’hui c’est bouclé et tous ont donné leur accord .
La saison golfique pourra se dérouler sereinement. 

Ce qui disparaît     :  
• le grand défi est abandonné
• Notre partenaire  Berci  nous quitte
• « Parce que c’est toi » nous quitte également

Les Nouveautés
Nous avons de nouveaux amis

• Raphaël Baziller de  AREAS ASSURANCES  en binôme avec Eric Philippe 
SQUARE HABITAT tous les 2 de St Brieuc

• Julien Guillem de PROGOLF MAKER de Perros Guirec
• La Golfy Days en octobre (précisions Christelle)
• 24 heures Crinière en juin (précisions Christelle)
• LISA une compétition caritative en aout (précisions par Jean Charles)
• 3 jeudis du Golf par « Vincent coiffure » en remplacement partiel des jeudis 

anciennement Berci
• Le PRO AM aura lieu très certainement un dimanche ( à la demande des 

entreprises ; vu avec Stéphane

Ce qui a été reconduit
• Les Pitch ans Putt du vendredi (6 de juin à août)
• le Match Play Ronan Haffray
• Nos partenaires de 2022, à savoir

         l’ardoise
la cave gourmande
point beauté
ouest boissons
Carrefour Market
Bistrot de la Poste
Beauty Success
Les Délices de St René
Hyper Yffiniac
CEPI et les Terrinades
Les Etablissements Desbois
Philippe Lemercier
Casino Pleneuf Val André
AT&C

                          Les compétitions de classements du jeudi en  SHOT GUN ou des week end sans   
                          partenaire
                          A signaler que les 10 emplacements publicitaires ont trouvé preneurs



 Voilà, je pense que c’est un calendrier bien rempli, rempli d’amis fidèles et généreux,
et de nouveaux qui feront bientôt partie de la famille.Un calendrier avec des 
évènements divers et festifs que nous aimons tout particulièrement. De futures belles 
rencontres vous attendent et vous aurez beaucoup de plaisir à les partager

Pour terminer j’adresse un grand merci à Sophie Bellotto pour son travail sérieux et 
efficace et qui a toujours fait preuve d’une surprenante réactivité. Notre bonne 
collaboration faite d’écoute mutuelle ne pouvait que vous offrir ce que vous attendiez.

                                                                                                        Vive le golf 
                                                                                                       Vive la Crinière
                                                                                                                                         Philippe

Compte rendu intervention T S E par Jean Charles Lormel
                     Depuis octobre 2021 l’entreprise T S E  a en charge l’entretien du golf. 
                   Nous avons pu constater des améliorations visibles, d’autre moins, mais cela va dans le

bon sens. 
Ce à quoi il faut s’attendre dans les années à venir :
• Plus de traitements phytos, cela sera compensé par plus    
           d’interventions mécaniques
• Le changement des graminées (sur les greens) moins gourmandes en    
           eau.
• L’arrosage va être amélioré, mais risque d’être limité, vu les restrictions  
           d’eau prévues dans la région. 
• Pour ce début d’année un gros carottage va être effectué sur les  
           greens
• Un regarnissage herbe sur la plupart des départs. 
• Un élagage du 1 du 3 et du 5 va être effectué. Christelle signé un  
           devis auprès  d’un professionnel. 

Bonne année golfique à la Crinière 

            
 



L’ensemble du conseil d’administration vous souhaites à toutes et 
tous une très belle année golfique
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